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董建華：同學們回家吧！
勿以違法「佔中」作籌碼 把握政府善意回應
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香港反對派煽動「佔領」，並威
脅要特首梁振英下台。董建華昨日
指出，中央政府高度信任梁振英，
自己也認為在處理目前充滿危機的
時候，梁振英發揮得非常好，希望
香港市民支持梁振英及特區政府，
讓他們做好要做的工作。

處理「佔領」發揮好
董建華昨日在記者會的開場發言中

力挺梁振英。他表示，香港年輕人不
滿缺乏向上流動機會，以及貧富懸殊
等問題，而梁振英沒有忽視香港市民
訴求，並做了大量工作，但由於社會
很多問題是長期累積下來，需要透過
廣泛諮詢及長時間落實政策。

「如果全世界要選10個最成功的
城市，相信香港會名列前茅。」他
舉例說，香港有完善的教育和醫療
制度，而且是安全、有良好社會秩
序的城市，去年更做到「全民就
業」，大家應肯定特區政府的努
力，而目前的關鍵是大家合力，在
目前的基礎上更上一層樓。

被問及香港反對派要求梁振英下
台時，董建華透露，自己日前曾與
梁振英見面。他形容，梁振英在處
理「佔領」問題上很冷靜理性，對
事情看得很清楚，也掌握到問題所
在，並一直希望可以和平結束「佔
領」，在目前充滿危機的時候發揮
得非常好。

有記者以英語問董建華，梁振英
應否為「佔領」一事下台時，他斬
釘截鐵地說：「No！」就梁振英能
否完成今屆特首任期，董建華強
調，「梗係（可以）啦！ 」他指
出，梁振英下台並非解決目前政治
僵局的好辦法。 中央十分了解香港
的情況，而梁振英得到中央政府高
度信任，希望市民支持特首及特區
政府，讓他們做好要做的工作。

道德操守絕無問題
被問及會否支持梁振英於2017年

競選連任，董建華說不知道梁會否
參選，「家空空泛泛，有（參
選）名單（我）先至再表態。」

就梁振英早前接受外國傳媒訪
問時指，倘實行「公民提名」，

政策或會傾斜向收入1.4萬元以下的市民，董建華
記者不要將事情刻意「潑大」，「咁樣唔係幾
好。」而有關梁振英被指收取澳洲公司UGL報酬
一事，他說，自己親自了解過這件事，認為梁振
英從道德和操守方面都完全無問題，「這是非常
正常的商業活動。」

有傳媒指稱，董建華近期頻頻亮
相，反映特區政府管治「有問題」，
董建華即笑回答道：「梗係唔係
啦，唔好咁多心！」

■香港文匯報記者 鄭治祖
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「佔領」行動展開近一個月以來，前特首董建華首次公開
會見傳媒，吸引逾百中外記者到場採訪。他透露，自己籌組
的智庫，將會優先研究目前年輕人最關注的問題，包括樓價
高企及缺乏向上流動的機會等，「歡迎學生參加。」

開場發言用23分鐘
董建華昨日在前行政長官辦公室舉行記者會，由前新聞處

副處長麥國華主持，歷時一小時。董建華在記者會開始時，中
文的開場發言就用了23分鐘，其後即笑言「已講咗好耐」，
故不會再以英語重複一次，但他表示會多回答英語提問。

被問及他早前宣布籌組智庫，是否為協助前財政司司長梁
錦松競逐下屆特首時，董建華笑言，「你哋（記者）好有想
像力。」他表示，智庫仍在研究籌組階段，沒有更多補充，
但目前年輕人提出的問題，包括樓價高企及缺乏向上流動機
會不多等，智庫日後都會優先研究，「歡迎學生參加。」

弄跌錄音機願賠償
在離開記者會場地前，董建華不慎弄跌記者的錄音機，即

連聲道歉：「如果壞了，我賠返畀你（記
者）！」之後又逐一與記者握手，有記者趁機
問他會否到「佔領區」與學生對話，他僅說：
「我太多嘢做喇！」

■香港文匯報記者鄭治祖

「一國兩制」將繼續

警方近期處理「佔領」行動手法受到反對派
的批評，前特首董建華昨日在記者會上表示，
他曾在美國居住9年，當地處理靜坐遊行方式與
香港「很不同」，香港市民應為香港警察做的

事感到驕傲。
董建華昨日在記者會上指出，他知道大家對香港

警方執法有很多意見，但警方的工作不簡單，而香港
警察被公認是全球最好之一，令香港成為世界上其中
一個最安全的城市。曾在美國居住9年的他坦言，當
地處理靜坐遊行方式與香港很不同，香港市民應為香
港警察做的事感到驕傲。

堅信警方能力 解放軍不會介入
就警方早前施放催淚煙驅散示威者，董建華認

為，前線指揮官會決定在甚麼情況下用甚麼方法，但
目的都是為了防衛，而施放催淚煙是希望造成最少傷
害，香港市民應感激有這樣的警察。
被問及中央會否出動駐港解放軍處理「佔

中」，董建華坦言，解放軍有這個能力，但不會
介入。他對香港警方的能力充滿信心，並強調這
是中央的意願。

■香港文匯報記者 鄭治祖

力挺警方 香港驕傲

籌組智庫
優先研青年問題

■非法「佔中」持續將近一個月，對香港社會秩序，經濟生
活的負面影響日漸顯現，學生「苦撐」更耽誤學業，損害身
心健康。各界呼籲：「是時候回家了！」

■■全國政協副主席董建華昨日全國政協副主席董建華昨日
召開記者會召開記者會，，呼籲參與非法呼籲參與非法
「「佔中佔中」」的學生盡快回家的學生盡快回家。。

曾慶威曾慶威 攝攝

■董建華昨日會見傳
媒，吸引逾百中外記者
到場採訪，踴躍提問。

曾慶威 攝

繼上月3日舉行記者會表明支持全國人大常委會有關香港
政改問題的決定後，董建華昨日再次會見傳媒，分享

他對「佔中」的看法。他指出，「佔中」剛開始時，市民未
感受到太大影響，但「佔中」已踏入第四個星期，很多影響
已經出現，形勢令人擔心。

危害如「高山滾石越跌越急」
他舉例說，有業界人士指出，香港的酒店訂房及信用卡消
費最近下跌了20%至30%，更令人擔心的是這並非平穩下
跌，而是像「高山滾石、越跌越急」，而每年第四季都是各
類公司規劃明年人手或投資的時候，倘「佔中」持續，企業
對明年加薪或招聘等，及海外企業投資香港也採觀望態度。
董建華強調，法治是民主發展不可或缺的基石，不能因為
追求民主而摧毀法治，而「佔中」行動違法，是絕對不要得
的。法庭早前已頒下禁制令阻止他們繼續「佔領」，但有人
仍不遵守，是藐視法庭的行為。
他坦言，「佔中」已嚴重影響市民生活生計、影響治安及
投資者信心，不單令經濟下滑，影響成千上萬市民的生計，
後遺症更會蠶食香港的福祉，嚴重撕裂社會，後果不堪設
想。香港社會應捍衛民主而非破壞民主，否則未見民主已摧
毀法治，「難道這是大家想見到的結果？」
董建華形容，目前「形勢逼人、時間催人」，而特區政府
與市民展開對話帶來一線曙光。文明社會並非要在街頭解決
問題，而是在於對話，不應有所謂的「最後通牒」 ，「一
定要這樣那樣」，否則最終最終為「佔中」「埋單」的只會
是普羅市民。

「公民提名」多國不採用
他表示，已經聽到學生的訴求和不滿，政改是當前香港的大
問題，不能一蹴而就或只靠激情理想，但學生的立足點與中央
與特區政府不同，但同學一定要理性務實，才可找到出路。
董建華解釋，所有人都希望社會更民主，但學生要求的「公
民提名」違反香港基本法及全國人大常委會的決定，是做不到
的，「即使無『公民提名』，仍然可以有民主，不少西方民主
國家和地區）都無『公民提名』，你哋知唔知？同學堅持有
『公民提名』先符合『國際標準』，可能是一個誤會。」

香港普選OK 民主「貨真價實」
他強調，香港是在「一國兩制」下發展民主，即使有「國
際標準」，也不適用於香港。事實上，普選並沒有「國際標

準」，建議學生就特首普選的提名程序與西方作比較，「你
哋會發現，相比之下，我哋（特首普選）提名程序的民主程
度，是可以的，是OK的。」
被問及有市民在獅子山掛上巨型「我要真普選」標語時，
董建華笑說：「我唔識唱卡拉OK，但最近都有唱
《獅子山下》。」他自己都想爭取「真普選」，
但學生卻只認為自己追求的才是「真普選」。
董建華並重申，2017年的特首普選將會是

「貨真價實」，一個由全港500多萬人選出
來的特首，「點可能唔以民意為施政依
歸？」且2017年特首普選只是起點，並非終
點，日後可繼續完善制度，萬一原地踏步，
將會是所有港人的重大損失。他希望香港社
會集中精力在第二階段政改諮詢，討論提委
會的具體組成。
他指出，特區政府願意就近日香港情況提

交民情報告、成立多方平台，是有建設性和
善意的，他衷心希望學生把握機會、放
下情緒，把爭取普選的目光放遠一些，
選擇現在終止「佔中」，以合法理性方
式追求信念，勿以「佔中」作為「談
判」籌碼，「同學們，我希望你們願意
聽一聽我這位老人的說話，現在應是返
去（回家）的時候，相信這亦是大多數
香港人的心聲。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港反對派「佔中」已嚴重影響市民生活，全國政協副主席、前行

政長官董建華昨日在會見傳媒時表示，「佔中」對香港經濟、民生及法治造成嚴重衝擊，撕裂社會，

嚴重程度已超出想像，而學生要求的「公民提名」違反香港基本法，要求全國人大常委會撤回有關香

港政改的決定也是不切實際的。現在，特區政府願意向中央提交「民情報告」及成立多方平台，是有

建設性和善意的，他呼籲示威者把握機會，立即終止「佔領」行動，勿以「佔中」作為「談判」籌

碼。「同學們，我希望你們願意聽一聽我這位老人的說話，現在應是返去（回家）的時候，相信這亦

是大多數香港人的心聲。」

特首梁振英日前批評有外部勢力介入「佔
領」行動，董建華昨日向記者表示，他手上握
有具體資料，「隨時可以寄畀你（記者）。」
董建華昨日在記者會上，被問及梁振英曾指

「佔領」有外部勢力介入時表示，他看到傳媒有很多
報道或公開報告，顯示有外部勢力參與「佔中」，自
己手上也有具體資料，「隨時可以寄畀你（記
者）。」

對「顏色革命」有保留
被問到有人將「佔中」形容為「港版顏色革

命」，他對此有保留， 並坦言倘有人想在香港搞革
命是必定會失敗的，因為香港人很聰明、有智慧，而
經濟環境及特區政府運作亦很好。不過，他十分擔心
「佔中」會失控，故現在是時候結束。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港反對派策動「佔領」行動引起社會撕裂，
更令人擔心影響香港與內地關係。董建華昨日指
出，中央一直十分關心香港，一直希望香港好，
故「一國兩制」將會繼續下去，但「佔領」行動

無可避免影響香港與內地的關係，目前的當務之急是
重建「中港互信」，而這責任落在港人身上。

重建兩地互信 港人有責
董建華昨日在記者會上，被問及中央政府會否在

「佔領」行動後，收緊對香港的政策時表示，中央一
直十分關心香港，一直希望香港好，相信將來也會是

這樣，故 「一國兩制」將會繼續下去，但認為香港
應反省「過去一段時間，到底做過甚麼，當中是否對
自己有害處」，而重建「中港互信」的責任，就落在
港人身上。
他強調，沒有國家作為後盾，香港不可能有今天
的繁榮，更談不上明日會如何。香港回歸祖國時，香
港的本地生產總值佔全國經濟產值16%，但目前只
佔3%。很多港人都對國家不太了解，包括歷史文
化、國情發展與挑戰等，正如做生意一樣，不能不了
解工作夥伴，特區政府應繼續在這方面的工作努力。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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